

Huîtres. Les ostréiculteurs interpellent les négociants et la GMS

Flore Limantour

« Les prix d'achat que vous pratiquez actuellement sont totalement injustifiés ». Dans le courrier adressé par l'organisation de producteurs aux expéditeurs, négociants et à la GMS, les ostréiculteurs soulignent que l'heure est grave :

« Compte tenu de l'écart démesuré entre ces coûts de production calculés et les prix de retrait à la production aujourd'hui observés, notre filière va droit à la faillite ».

Les producteurs en appellent donc au sens des responsabilités des courtiers : « La facilité de par votre statut de négociant est de privilégier l'acheteur plutôt que le vendeur. Nous vous demandons d'avoir le courage de ne pas céder à cette facilité (...). Nous sommes tout à fait conscients de la très forte pression exercée par la GMS et les grossistes sur les expéditeurs... ».

Pourquoi une telle missive adressée aux négociants, expéditeurs et responsables des différentes



Photo Claude Prigent

enseignes ? Tout simplement parce que les causes de la baisse des prix de l'an dernier ne sont plus d'actualité et que pour les ostréiculteurs, les cours doivent redevenir corrects. Si le beau temps à l'automne 2014 a provoqué une mévente des huîtres, ce n'est pas le cas cette année.

Des prix d'orientation

De plus, la totalité des stocks de gros numéros restants a été vendue pendant l'été. Il n'y a donc pas pléthore de n°2 et 1 comme l'an dernier. Enfin, la pousse est qualifiée d'inférieure à 2014. Réunis fin

septembre à Saint-Philibert, 72 producteurs des différents bassins conchylicoles ont même établi des « prix d'orientation ». Mais on serait encore loin du compte : -1,5 € par rapport au cours de l'automne dernier. D'autant que certains ostréiculteurs joueraient la baisse pour regagner des parts de marché.

L'organisation des producteurs, présidée par Stéphane Alleaume, se désole aussi de l'inaction du président du Comité national de la conchyliculture qui ne fait pas avancer le dossier. D'ailleurs, quatre comités régionaux sur sept ont émis un vote de défiance.